

La Corse linguistique

Marie José Dalbera-Stefanaggi

Université de Corse

Résumé

On cherchera à caractériser la langue corse du point de vue diachronique et du point de vue géolinguistique. Dans un premier temps, on mettra en évidence les différentes strates repérables dans la formation du corse, en les référant aux principales périodes de l'histoire insulaire et péninsulaire italienne. Dans un second temps, on tentera une projection de cette stratification diachronique dans l'espace géolinguistique: on verra ainsi que sous une bipartition traditionnelle superficielle se révèle une tripartition plus fondamentale. Dans les deux démarches, on s'efforcera de mettre en évidence les "renvois" qui s'imposent à la dialectologie italo-romane. Le propos sera illustré de quelques cartes.